
文 匯 要 聞A6 ●責任編輯：黃健恆

20212021年年44月月66日日（（星期二星期二））

2021年4月6日（星期二）

2021年4月6日（星期二）

梁振英籲鴿黨接受中央全面管治權
批濫收成員缺凝聚力 指籌建委會識國情要心態正確

●香港文匯報記者 倪思言

部分「泛民」政黨近年被激進攬炒勢力裹挾，如

今，中央完善香港選舉制度後，相關政黨面臨重新

定位的新課題。全國政協副主席梁振英昨日在社交

媒體貼文指，香港政治的最大激進，不是公屋加租

減租的問題，而是承認不承認中央的憲制權力、中

央對香港的全面管治權，以及基本法不可撼動等問

題。他批評民主黨近年一不上北京，二不入中聯辦，三不做調查研究，四是跟着其他人亂

喊「公民提名必不可少」，指出他們就是這樣「衝落懸崖」。至於民主黨日前痛定思痛宣

布籌建「內地及政制事務專責委員會」認識國情，而引發內部矛盾，梁振英認為，唯一

「拆彈」的方法是將該黨分拆。
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梁振英昨日以《連體的盲頭烏蠅》為題發表帖文
指，民主黨這個「泛民」老黨大黨，近年走了

不少歪路彎路，損兵折將。該黨近日宣布籌組「內地
及政制事務專責委員會」，盼望協助黨員認識國情、
適時應對新的政治形勢，但又引發黨內矛盾。委員會
尚未成立，但據報道，已經有「不少黨員對有關委員
會的作用存疑，有中委形容，委員會現只在初步籌組
階段，但已引起外界揣測是否向北京『跪低』，『示
好』之感覺，委員會若要取得支持，先要解決『觀
感』問題，否則只會淪為民主黨『最大的炸彈』。」

斥民主黨至今目無「中央」
梁振英批評，民主黨招收黨員太濫，而且沒有凝聚

力和領導力，又形容民主黨員「馬不聽人的指揮，而
是人騎在馬上任得馬亂跑，越來越激」。他認為，民
主黨內部矛盾太深，唯一拆彈的辦法，就是將民主黨
分拆，「撐下去，只會令黨員和選民痛苦。」
他又指，民主黨至今心中、口中都沒有「中
央」，只有「內地」，儼如香港的「小朝廷」，隔
深圳河而治。他表示，民主黨不和北京接觸，同時
盲目迷信群眾壓力，並批評民主黨膜拜民主黨創黨

主席李柱銘和壹傳媒創辦人黎智英，沒有客觀質疑
過他們的業績，沒有問過他們在中央對港方針政策
問題上的資歷，結果是跟着李黎二人邊拍腦袋邊走
入犯人欄。
他強調，民主黨黨員要上課，要選好老師、選好課

程、選好教材，最重要的是要有正確的心態，即香港是
中國的一部分，中央對香港有全面管治權，「一國兩
制」，「港人治港」，高度自治不是隨意演繹的，是由
基本法規定的。

「拜票」無關尊嚴 理應如實作答
至於民主黨前主席劉慧卿接受傳媒訪問時稱，完善

選舉制度後，要民主派向建制派攞提名是屈辱，「如
果拜票時可能有人會列出條件你是否愛國？你是否什
麼的，那還有什麼尊嚴呢？」
梁振英指，自己過去參選行政長官時曾向「泛民」

操控的法律界和社福界等界別的選委爭取支持，但不
覺得有任何「尊嚴」的問題，「『拜票』時有人列出
條件問我是否民主，我也如實作答，有什麼問題？」
他反駁，「額頭上刻『民主』二字，就可以吃免費午
餐，不必爭取選票？」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民
主黨中委及區議員昨日舉行黨內交
流會。民主黨主席羅健熙於會後
指，初步共識會在特區政府立法
後，迎合區議員的宣誓要求，但會
上未能就是否參選立法會達成共
識，稍後會舉行會員大會決定。
羅健熙指，以往參選區議會已需

要簽署聲明擁護基本法，新增的宣
誓要求亦是針對同一條文，他相信
民主黨過往表現符合基本法要求；
迎合宣誓而非離任，是要對選民授
權的4年任期履行承諾。他指，會
待中委會正式通過建議，羅健熙強

調只作參考，不會強迫黨內區議員
宣誓。
至於民主黨是否派員參與第七屆

立法會選舉，羅健熙表示，指對民
主黨或反對派未來發展均有很大影
響，黨內對參選有不同意見，黨內
同意花更多時間討論清楚，最遲將
於9月選委會選舉後決定，暫時無
意自行做民調。
羅健熙並指，民主黨最大收入來

源，並非成員出任立法會議員上繳
黨內的薪金，資源亦非黨內現階段
最嚴峻的問題，認為只要民主黨有
人支持，市民總有方法捐助。

民主黨初步支持區員宣誓

香港文匯報訊（記者 子京）英
美近日做出多項干涉中國內政的
行為，引發香港市民強烈不滿。
昨日多個團體及KOL分別前往英
國、美國駐港總領事館門外請
願，譴責英美對香港事務說三道
四。
對於英國外相藍韜文多次批評
完善香港選舉制度違反《中英聯
合聲明》，中國和平統一促進會
香港總會表示，堅決反對英國政
府干涉中國內政。
該會常務理事方平認為，「愛
國者治理」是全球範圍內普遍適
用的原則，完善香港選舉制度，
落實「愛國者治港」屬於國家主

權範圍內的事務，不容他國指手
畫腳。
香港廣東汕尾市同鄉總會的幾

位代表昨日也到英國駐港總領館
遞交請願信。出席代表表示，香

港回歸已經20多年，對於香港的
一切事務，英國既無主權，又無
治權，不容橫加干涉。
對於美國駐港澳總領事史墨客

在本地媒體發表文章抹黑完善選

舉制度，幾位KOL高松傑、新潮
民大眼、郭政彤和曾榮輝昨日前
往美國駐港總領館抗議，並強烈
譴責史墨客嚴重干涉中國內政及
香港內部事務的行為。

團體英美領館抗議干預港事
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就有攬炒派揚言，要支持者在未

來選舉中「投白票」。立法會議員謝偉俊昨日在電台節目中指，
呼籲投白票或會觸犯香港國安法，但認為現階段毋須規管投白
票。
謝偉俊表示，香港沒有法律要求市民必須投票，因為投票只是公

民責任，不受法例規管，加上在原則上和執行上都很難規管「投白
票」，「投白票」亦影響不了選舉結果，只是影響投票率及有效票
數的比率，所以他認為現階段毋須規管「投白票」問題，除非將來
情況有變，例如證實涉及外國勢力或資金干預，則須另作別論。
不過，他提醒在香港國安法及《刑事罪行條例》下，任何人若
發表一些煽動性文字或論述、有組織地鼓吹煽動市民「投白
票」，例如不只是鼓吹市民「投白票」，而是講述為何市民應該
「投白票」的過程中抵制政府，挑起社會分化，又或顛覆政權、
破壞政府運作，串謀或煽動、教唆都有可能觸及法律上的關卡。
他指出，雖然過往很少執行相關法例，但不等於市民毋須留意這
些原則。

謝偉俊：籲「投白票」或犯國安法

全國人大常委
會通過基本法附
件一及附件二的
修訂，完善香港
選舉制度。創新

及科技局局長薛永恒昨日在face-
book發文指，自己和團隊近日馬不
停蹄跟接近90個創科相關團體，包
括業界商會、學會、本港國家重點
實驗室、科研機構、創科公營機
構、初創團體等舉行了6場解說

會，與會團體普遍支持有關決定，
認為完善香港選舉制度是順應業界
發展勢態，與時並進，對香港未來
及創科發展有莫大裨益。
薛永恒指，隨着科技發展，以

「科技創新界」取代「資訊科技
界」，是切合時宜，涵蓋更具代
表性及更廣泛的科技範疇，亦符
合香港近年的發展。
他透露，有與會者直言，過時的

制度未能均衡反映創科界的聲音，

他們都非常支持今次修訂，形容是
一個好開始，亦有不少與會者提
到，過去「資訊科技界」選民資格
標準為人詬病，由於入會門檻五花
八門，登記制度標準不一，容易造
成各種問題，如今不但做到均衡參
與、廣泛反映產業發展、利用團體
票涵蓋業界及從業員等各階層的利
益之餘，亦有助業界討論更加聚
焦，並增加專業性聲音。
薛永恒表示，完善選舉制度有

助擺脫以往政治議題掩蓋一切，
令往後立法會討論更加聚焦，有
利於創科發展的工作盡快出台，
促進香港創科高速發展。
他表示，完善選舉制度後，相
信科研界翹楚的參與，有助政策
設計更到位，香港能更好地抓住
國際創科浪潮、把握「十四五」
規劃和粵港澳大灣區帶來的龐
大機遇，建設成為國際創科中
心。 ●香港文匯報記者 鄭治祖

薛永恒：完善選制利港成國際創科中心

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）工聯會立法會議員麥美娟
昨日接受民主黨前主席劉慧卿訪問時表示，完善選舉制度
後，立法會的組成更有廣泛代表性，有別於以往「選舉導
向」的議會，料有更多具能力但不善於參選的人加入，料日
後議會工作更務實，她並指民主派應參選，新制度下「真的
不是清一色」，認為議會應有較多理性、「傾到偈」的人。
麥美娟昨日接受劉慧卿訪問。談及是次完善選舉制度，麥

美娟指，中央今次出手除了因應前年的黑暴，為香港解決政
治問題外，亦是為了讓議會更有廣泛代表性，令以往充斥政
治爭拗、「選舉導向」的議會變得務實，以集中精力改善民
生。她強調，新制度並非要「清一色」，而是要讓理性聲音
重返議會，鼓勵各界參與選舉，並笑言劉慧卿應「出山」。
她並解釋，社會上很多能幹者都未必善於從事競選工作，

而新選舉制度將有利這些務實的人參政，相信會是真正了解
香港情況、基層聲音，及知道如何促進香港發展的人。
就日後參選人需接受候選人資格審查委員審查，麥美娟表

示，沒有顛覆國家政權、勾結外國勢力便毋須驚慌，強調忠
誠愛國者是可以持反對意見，但都會以國家利益為前提，不
會處處叫人「制裁」香港。

香港文匯報訊（記者 倪
思言）警務處副處長郭蔭庶
日前接受《彭博》訪問時以
「竊賊歸還家傳之寶後，對
擁有者為其提升保安系統表
示不滿」，諷刺英國對完善
香港選舉制度指手畫腳。全
國政協副主席梁振英昨日在
facebook發帖指，郭蔭庶提
出的觀點無可辯駁，斥責英
國人以其偽善及徹頭徹尾的
謊言去干預香港。
警務處副處長郭蔭庶日前
接受《彭博》訪問時表示，
英國沒有權利對香港指手畫

腳。他舉例說，若竊賊將一
件家傳之寶偷了，多年後將
其歸還，家傳之寶的擁有者
為了防止它不會再被偷取，
便決定提升保安系統，但竊
賊此時卻表示不滿，這是有
多荒謬。他直言，這正是為
何中國人會要求英國遠離香
港一點的原因。梁振英昨日
在facebook發帖指，郭蔭庶
在提出了一個無可辯駁的觀
點，並斥責英國人以其偽善
及徹頭徹尾的謊言去干預香
港，正在流失他們多年來在
香港建立的聲譽。

CY認同郭蔭庶批英干港事
香港文匯報訊（記者 倪思言）完善
香港選舉制度後，立法會地區直選議席
將會由35席減至20席。民建聯主席李
慧琼昨日接受傳媒訪問時表示，未必可
以保持民建聯目前8個直選席位，會發
掘人才在不同組別爭取議席。
民建聯現時在立法會佔有13席議

席，其中有8席是透過直選產生。李慧
琼表示，完善選舉制度為民建聯帶來挑
戰和機遇，並指民建聯過去較集中在地
區直選爭取議席，將來需要適應新形
勢。她相信，整體議席增加，對有意參
政的人有利。
李慧琼不同意直選的價值會下降，

強調民建聯必定會繼續地區工作，特區

政府需要政黨協助收集和反映民意，令
施政更加貼地及到位。她表示，完善選
舉制度有望改變以往香港選舉以「親
中」和「反中」作為主軸的畸形現象，
可以將選舉帶回公共政策辯論的正軌，
減少政治鬥爭，有利香港發展。
經民聯副主席梁美芬表示，在雙議
席單票制下，不同陣營會盡量協調參選
人出戰，以爭取最多的選票，有助減低
同一陣營的惡性競爭，也避免激進者憑
少數票進入議會。
她認為，未來建制派和民主派的票
數將會是「旗鼓相當」，並指未來的候
選人不可以只靠激進，要吸納多些中間
選民。
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李慧琼：民建聯直選議席或減少

●中國和平統一促進會香港總會
表示，堅決反對英國政府干涉中
國內政。 香港文匯報記者 攝

●KOL高松傑、新潮民大眼、郭政彤
和曾榮輝前往美國駐港總領事館外直
播及抗議。

●羅健熙交代民主黨黨員交流會
內容。 香港文匯報記者 攝

●麥美娟(右)指完善選舉制度有助議會變得務實。
香港文匯報記者攝

●梁振英認為，解決民主黨內部矛盾唯一「方
法是將該黨分拆。 資料圖片

●香港廣東汕尾市同鄉總會表
示，香港並非英國殖民地。

香港文匯報記者 攝
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